

# LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

## EN EL AYUNTAMIENTO

### LA SESION DE AYER

Con asistencia de doce señores concejales y presididos por el señor Zazuñavar, celebró ayer sesión el Ayuntamiento.

Se hizo constar en el acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de dos empleados municipales y por la enfermedad de los varios concejales.

Quedó enterado el concejo de la relación de los trabajos realizados por el laboratorio durante el mes de Septiembre y del extracto de los acuerdos adoptados durante el mismo mes.

Se acordó que el señor Lafitte ostente la representación del Municipio en el acto de inauguración del monumento al señor Barroso.

También quedó enterado el Ayuntamiento de los jornales y cuentas.

#### INFORMES

Al tratarse del que propia se exige el carnet para guiar a todo conductor de cualquier clase de vehículos y se proceda al reconocimiento de los ómnibus destinados a viajeros, el señor Kutz dijo que estaba de acuerdo con el segundo extremo del dictamen pero no con el primero.

El señor Iturría le contestó en nombre de la Comisión exponiendo las razones que abonan que se exija el carnet susodicho.

Después de rectificar los citados señores y de intervenir el señor Imaz, se aprobó el informe.

Se acordó dejar para el final de la sesión, el debate sobre el informe por el que se accedía a la licencia solicitada por el empleado del servicio de alumbrado don Eustaquio Latiegui.

Se aprobaron la liquidación de adquisición de piedra adoquín labrada para conservación de calles y el presupuesto de gastos con motivo del reconocimiento para influir el expediente de aprovechamiento de dos saltos de agua.

Accedióse a que don Lir's Olasagasti y Compañía construyan cuatro chalets en terrenos de Ondarreta y se aprobó el proyecto de transferencias correspondientes a las consignaciones que hay, dentro del presupuesto de Obras.

Se concedió la licencia solicitada por el músico de la banda don Florencio Galilea.

Se acordó la provisión de la vacante de vigilante y mozo de limpieza del Museo Municipal.

Se decidió contestar a don Avelino García que solicitaba la plaza de escribiente del Museo Municipal, que la ley de sargentos que alega, no rige en estas provincias.

Se felicitará al autor del trabajo que lleva el lema "El Mozart Español" y se le devuelve la biografía que escribió acerca de la personalidad del malogrado José María Usandizaga.

Luego se aprobó un informe en que se proponía la organización de paseos escolares y baños para los niños. También se trataba de la asistencia de los niños a las escuelas.

Se acordó abrir un concurso para la impresión del folleto que usó a conocer la personalidad del maestro Usandizaga.

Fue retirado el dictamen que proponía la adquisición de la obra titulada "Geografía general del país Vasco Navarro", de don Lucio de Arévalo.

Se discutió el informe relativo a la licencia que solicita el empleado don Eustaquio Latiegui, interviniendo el señor Iturría.

Se acordó que en vez de licencia ilimitada que le concedía el informe, se le conceda durante el tiempo indispensable.

Después se aprobó el dictamen de la Comisión de Subsistencias, proponiendo la celebración de un concurso para adquisición de cien toneladas de carbón vegetal de haya, con una adición del señor Zaragüeta en el sentido de que quede autorizada la Comisión para ampliar el concurso hasta doscientas toneladas, si fuera necesario para el consumo.

#### ASUNTOS ATRASADOS

Por estar enfermo el señor Peña, propuso el alcalde que continuase sobre la mesa el informe de la comisión de Gobierno interior, proponiendo el nombramiento de escribientes.

Aclaró el señor Aguirreche que no se oponía a ello, pero debía buscarse la manera de remediar la falta de personal que se advertía.

Después de una discusión ociosa, en la que intervinieron varios ediles, quedó el asunto sobre la mesa.

También quedó sobre la mesa, el informe referente a la construcción del cuartel para la escolta real en terrenos del Antiguo.

#### LO DE LAS AGUAS

Leyóse un extenso informe de la comisión de Hacienda especificando las condiciones del empréstito necesario para adquirir la finca de Articitza.

Quedó sobre la mesa, a pesar de ciertas indicaciones del señor Aguirreche que quería discutirlo en el acta.

Se suspendió largo rato la sesión, con la natural molestia para el público, que tuvo que aguardar más de media hora a que se reanudara la pública.

Mientras, estuvieron reunidos los concejales con el señor Azqueta.

Se leyó una moción del alcalde proponiendo que la cantidad destinada a sostener el Cuartel de Socorro del Antiguo, se conceda como subvención al Pabellón creado en dicho barrio, unificando estos servicios.

El señor Marcellán no se opuso, por deferencia, a que pasara a informe de la comisión de Gobernación, sin perjuicio de discutirlo cuando venga con el dictamen oportuno.

El Sr. Aguirreche habló de las licencias de enterramiento de los pobres, pidiendo la condonación de los derechos correspondientes.

La comisión de Hacienda emitirá el oportuno informe.

El señor Zaragüeta pidió que se autorice a la Junta de Caridad para suprimir el servicio de coches a los médicos cuando lo eslima conveniente, ya que la epidemia gripal decrece. Hizo extensivo el ruego al reparto de honos.

Así se acordó.

Preguntó el señor Aguirreche si no podría darse facilidades para que las familias pobres recojan las mantas y otros objetos de abrigo que hayan empeñado y le contestó el alcalde diciendo que la Caja de Ahorros ha destinado 3.000 pesetas para tal fin.

Si más se levantó la sesión a las siete de la tarde.

En la reunión privada a que antes aludimos se trató a grandes rasgos de la situación sanitaria.

De dicha reunión surgió la moción del señor Zazuñavar, que pasó a estudio de la comisión de Gobernación.

### TEATRO VICTORIA EUGENIA

TELÉFONO 15-55

#### GRANDIOSO ESPECTACULO DE VARIETES

**2 únicas funciones, 2 y 5 grandiosos debuts, 5**

Funciones para hoy, a las siete tarde y diez noche: Sinfonía; Elisa Malleu, cupletista; Fred and Merys ciclista y tiradora de lazos; María Luisa Picó, cancionista; Los Gustinis, excéntricos bufos, y Eloisa Carbonell y Negris, pareja de bailes.

Estamos poco menos que rabiando de hambre; el pan ha adquirido unos precios verdaderamente inaccesibles; el gobierno no puede traer todo el trigo argentino que le piden de todas partes, y aquí, en casa, en Salamanca, hay nueve mil wagones de trigo, que «se cree se dispondrá sean exportados». ¡Si le digo a usted, guardián...

A la declaración de esa sobrante, a la cual hay que suponer—piadosamente pensando—que haya precedido ó seguido una petición de permiso para exportar ya sabemos nosotros lo que hubiéramos contestado, de tener la «Gaceta» en nuestras manos:

¡Caramba, hombre, cuanto me alegro! ¿Con que tenemos tanto trigo sobrante? Pues yo que soy el gobierno y que tengo que velar por los pobrecitos españoles—¡salud populi suprema lex!—me voy a incautar de ello pagándole a un precio remunerador pero sin «chupen», y después lo venderé a los fabricantes de harinas exigiéndoles una tasa en el precio, para que se pueda vender el pan más barato. Y así, todos ganaréis lo justo, lo lícito y lo honrado y Juan Español podrá comer pan: que ahora no puede.

Es es lo que hubiéramos contestado nosotros y todos los españoles no acaparadores. Pero a juzgar por las noticias de Navarra que publicábamos ayer, se va a dar el caso verdaderamente vergonzoso de que los que se enriquecen con el hambre nacional hagan un negocio redondo.

Si se consiente, estará justificado todo lo que hagan los mercaderes, porque a un pueblo que consiente eso, le estará muy merecido que se lo hagan.

### Espectáculos

**FRONTON MODERNO** (Paseo de Atocha). — Grandes partidos a remonte para hoy, a las cuatro de la tarde.

Campos hermanos (rojos) contra Ochotorena y Tacolo (azules), sacando Campitos del diez y medio y Ochotorena del nueve y medio.

Se jugará con ocho pelotas de sesenta gramos de goma, de don León Herreros.

Precios: Palcos, 2 pesetas; sillas de cancha numeradas, 1; asientos, 0,50, y galería, 0,25.

**PRINCIPAL** Compañía de zarzuelas y comedias dirigida por los señores González y León.—Inauguración de la temporada y debut de la compañía.

A las seis y media, "El asombro de Damasco".

A las diez, estreno de "La barba de Carrillo".

**VICTORIA EUGENIA** Grandioso espectáculo de variedades, sólo por dos días.

Hoy sábado, a las siete tarde y diez noche, cinco debuts: Elisa Malleu, cupletista; Fred and Merys, ciclistas cómicos excéntricos; María Luisa

Picó, cancionista; Los Gustinis, barristas y porristas cómicos, y Eloisa Carbonell y Negris, pareja de bailes.

**SALON MIRAMAR** Sesiones continuas de acie á nuevo y una sección á las diez.

Una cinta de corto metraje y estreno de "Mint y los golfos", 2.000 metros, cuatro partes.

**BELLAS ARTES** Sesiones continuas de cine de seis á nueve y una sección á las diez.

"La función de apertura", estreno; tercer episodio de "Los ratones grises", estreno, y gran éxito de "Luna de miel accidentada".

**TEATRO COLON** A las diez en punto, variedades.—Ramonita Iglesias, cupletista; La Romerito, bailarina; Rosina, cancionista; Zaida, bailarina; Antonita Bisó, cupletista y bailarina; grandioso éxito de los Sánchez-Díaz, inimitable pareja de bailes.

### GRAN CASINO

Sábado, 19 de Octubre. **ESPECTACULO VARIADO, a las cinco y media de la tarde y nueve y media de la noche.**

**PRIMERA PARTE:**

1. Orquesta.  
2. Cinematógrafo: a) *Visita de su majestad británica a la escudera*; b) *Luz y sombra*, comedia en cuatro partes, 1.<sup>a</sup>, 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> parte.

**SEGUNDA PARTE:**

3. Orquesta.  
4. *Luz y sombra*, 4.<sup>a</sup> parte.  
5. LA PADOWA, estrella coreográfica.

**LA MODA**

Sigue aceptando como tejidos predilectos los de Punto.

**LOS TENEMOS:** En seda, surtido completo de colores moda, a 29 ptas. metro.

En lana, colores de la estación, a 12<sup>50</sup> 17<sup>50</sup> y 19 pesetas metro.

Y la última recibido, "Tricot-gratié", lo más nuevo para vestidos y abrigos, a 32<sup>50</sup>.

**La Concha Guipuzcoana**  
Alameda, 3.—Teléfono 462.

### A los convalecientes de gripe

es conveniente tomar los SELLOS SORIA, por ser un poderoso tónico reconstituyente. Depósito: Farmacia de A. Soria Eibar.

### Ocasión

A precios de fábrica, se venden Anto piano con 80 rollos, gran marca, Piano automático, grandes voces, funcionando mediante moneda de diez céntimos propio para café ó bar.

Gramola y Gramófonos, Gemelos prismáticos.

IDIÁQUEZ, 6. PRINCIPAL IZQUERDA

**10.000 pares de calzado se liquidan en la**  
**Calle URBIETA, 16**

Zapatos para señora, desde 5 pesetas.      Botas para caballero, desde 11 pesetas.  
Botas para señora, desde 8<sup>50</sup> pesetas.      Zapatillas silenciosas, a 2 pesetas.

**Enormes cantidades en calzados para niños a precios muy baratos**

**Frente al Mercado de San Martín**  
**CASA AMBIELLE**

**Grandes Saldos**  
**RETALES**

LA NUEVA CAPITAL DE GUIPUZCOA empieza, como de costumbre, a liquidar grandes partidas de retales. Trajes para caballero: los de 40 pesetas, en 20; los de 45 pesetas, en 25; los de 50 pesetas en 30; los de 55 pesetas, en 35. Ingleses, a 60 pesetas el corte. Abrigos para señora desde 15 pesetas y en fantasía a 30 pesetas corte. Géneros de punto y retales blancos, muy baratos.

No confundirse: Loyola, 7 y San Marcial, 32 y 34 (frente a Loyarte).

## CHARLAS

En un periódico de la corte hemos leído un telegrama de Salamanca que es todo un poema. Pero un poema de candor: algo así como si todos los españoles se tragasen bolas como pufos.

Después así el inofensivo telegramita: «Eficientemente se ha comprobado que existen más 9.000 wagones de trigo sobrante, después de estar asegurada la cantidad necesaria para el consumo. Se cree se dispondrá la exportación de los 9.000 wagones».

¿Han visto ustedes nunca nada más inocente que ese telegrama? Sin duda el que lo envió al periódico madrileño es tan listo que creyó que en cuanto los españoles leyesen la grata nueva de que tenemos asegurado el consumo y además nos sobran 9.000—¡nueve mil; se dice pronto!—wagones de trigo, nos apresuráramos a gastarnos 105 en un telegrama rogando a «en Ventosa» que ordene la inmediata exportación de esos nueve mil wagones ó sean noventa millones de kilogramos de trigo que están estorbando en los graneros de Salamanca.

¡Lo que son las cosas de este mundo!